2 NACIONALES FEBRERO 2012 > miércoles 8 Gran

### **8VO. CONGRESO INTERNACIONAL UNIVERSIDAD 2012**

# Puertas abiertas al debate sobre la educación superior

Declaraciones a **Granma** de Reimundo Quesada Romero, jefe de la delegación cubana a la cita

Olga Díaz Ruiz

Previo a celebrarse en La Habana el 8vo. Congreso Internacional de Educación Superior Universidad 2012, evento de amplia convocatoria organizado por el Ministerio de Educación Superior (MES) y nuestras universidades, Reimundo Quesada Romero, jefe de la delegación cubana a la cita, destacó a **Granma** que este constituye un espacio de marcada relevancia en el campo de la educación superior a nivel nacional y para el mundo.

Sobre esta octava edición, Quesada Romero afirmó que ya están creadas las condiciones para el aseguramiento del evento, y explicó que la cita se ha desbordado extraordinariamente por la alta cifra de delegados cubanos y extranjeros (serán más de 60 las naciones participantes), que se reunirán en el Palacio de Convenciones de La Habana del 13 al 17 de febrero bajo el lema "La Universidad por el desarrollo sostenible".

Esta concurrida asistencia —la mayor de los últimos años— continuó, responde al interés que despierta a escala internacional el modelo educativo cubano, que basado en el principio de la equidad, garantiza el acceso gratuito a la educación superior para todas las fuentes de ingreso.

#### SOBRE NUESTROS REPRESENTANTES

El destacamento cubano lo componen más de mil integrantes. De ellos, precisó Quesada Romero, los delegados suman alrededor de 700 entre ponentes y no ponentes, y acuden en representación de todas las provincias del país y del municipio especial Isla de la Juventud con más de 500 trabajos a presentar en el certamen.

Nuestra delegación, acotó, cuenta con una



FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ

elevada presencia de doctores y masters que expondrán sus estudios relacionados fundamentalmente con la formación de los estudiantes de pregrado y posgrado, la universalización del conocimiento, los temas medioambientales y de desarrollo sostenible, la extensión universitaria y la potenciación de las investigaciones científicas vinculadas al desarrollo económico y social del país, en correspondencia con los Lineamientos aprobados en el Sexto Congreso del Partido.

Según dijo, en este gran equipo se verán representadas la totalidad de las universidades cubanas pertenecientes al MES y a otros organismos formadores, así como las filiales y los centros universitarios municipales. Esto expresa, añadió, el desarrollo de la educación superior cubana en cada territorio y su participación activa en la preparación de las nuevas generaciones.

## Oficinas de trámites bajo una nueva dinámica

Pastor Batista Valdés

LAS TUNAS.—A partir de la entrada en vigor el pasado 15 de enero del Reglamento del Consejo de Ministros para el otorgamiento de subsidios a personas naturales, con el fin de acometer acciones constructivas, las oficinas de la Vivienda y direcciones de Trabajo y Seguridad Social viven una nueva dinámica.

Todavía en tiempo de tramitación, incluso de las primeras solicitudes —en dicho Reglamento se establecieron 15 días hábiles para preparar el expediente y someterlo a la consideración del

Consejo de la Administración Municipal del Poder Popular; el cual contaría con treinta días hábiles para decidir su aprobación—, ya se aprecia en la población la buena acogida de esta medida, dirigida a apoyar a los damnificados por catástrofes, casos sociales críticos y ciudadanos cuyos bajos ingresos económicos les han imposibilitado acometer acciones constructivas frente a la vulnerabilidad de sus viviendas.

Por ejemplo, la tunera Rosa María Guillén Rega, jubilada por enfermedad y con apenas 200 pesos de ingreso, sabe que ahora su solicitud de subsidio para rehabilitación menor de vivienda queda sujeta al proceso lógico que concluye con la aprobación o no por parte del Consejo de Administración Municipal, "pero debo decir —afirma— que al menos en mi visita a esta oficina de trámites me han atendido muy bien, a pesar de la gran cantidad de personas que acuden aquí".

La afluencia confirma el impacto de esa justa medida, particularmente entre personas de avanzada edad, impedidos físicos y ciudadanos que todavía no han podido resarcir las secuelas dejadas en sus hogares por el paso de huracanes, según explica Surama



FOTO DEL AUTOR

González Pupo, jefa de la oficina.

En el despegue de ese trámite se ha tornado vital la capacitación previa recibida por el personal de la entidad, para poder informar y orientar a quienes arriban allí y no conocen qué documentos deben presentar, sobre todo en casos de acciones constructivas para las cuales se requiere la licencia correspondiente al esfuerzo propio, proyecto y listado de materiales.

De acuerdo con apreciación de especialistas, esta opción está poniendo de manifiesto también la interacción entre esas oficinas del sistema de la Vivienda, las direcciones de Trabajo, el sector del Comercio, el Banco Nacional de Cuba y los Consejos de la Administración, encargados estos últimos de aprobar los casos en forma colegiada, según las necesidades reales, el destino para el cual se pide subsidio y el monto de lo ingresado en el territorio por la venta liberada de materiales de la construcción.

La nueva medida expresa la voluntad del país para subsidiar a las personas que lo requieran y no a productos, conforme a la esencia de los Lineamientos 173 y 299, aprobados por el Sexto Congreso del Partido

### Crece reproducción en cautiverio del cocodrilo americano

Ronald Suárez Rivas

PINAR DEL RÍO.—La reproducción en cautiverio del cocodrilo americano, una especie protegida a nivel internacional debido al deterioro de su población en varios países, creció significativamente en el 2011 en esta provincia, luego de la introducción de una nueva técnica para incubar los huevos.

Israel Pérez, especialista del zoocriadero de Sabanalamar, en el municipio de Guane, aseguró a **Granma** que el número de nacimientos,

alrededor de 200 como promedio en los últimos años, se incrementó a más de 700, al tiempo que el nivel de eclosión de los huevos se elevó del 32,4 % al 61 %.

"En ello ha sido decisivo el empleo de una especie de incubadora, mediante la cual hemos conseguido controlar la temperatura de los nidos (debe oscilar entre los 28 y los 34 °C) y evitar que los afecte la lluvia o cualquier otra variación del clima, como sucedía hasta ahora", argumenta.

La nueva herramienta, una habitación con



FOTO DEL AUTOR

piso de arena, techo de tejas translúcidas y varias ventanas que se abren en caso de excesivo calor, ofrece además la posibilidad de regular el sexo de las futuras crías, algo de gran importancia para lograr una proporción adecuada entre la población masculina y la femenina.

"En un ambiente de 31 a 32 °C, el 75 % de las crías van a ser machos, de otra forma, predominarán las hembras", explica el especialista.

Anteriormente, ello era imposible de controlar. "Todo el proceso tenía lugar en condiciones semi-naturales, de esa manera salían muy pocos machos".

Ahora, en cambio, los encargados del zoocriadero de Sabanalamar, un centro creado a mediados de los años 80 con el objetivo de multiplicar en cautiverio el cocodrilo americano (dado que su reproducción en vida libre alcanza niveles muy bajos), podrán hacer su trabajo con mucha más efectividad, para ayudar a que este reptil milenario siga figurando entre los habitantes más antiguos de la Tierra.

## Reparación de importante puente en Matanzas

Ventura de Jesús

MATANZAS.—Uno de los legendarios puentes de la urbe yumurina, el General Sánchez Figueras (conocido como puente de San Luis o de la Plaza), se somete a la reparación de mayor magnitud desde que fuera erigido en 1916.

Liliana Noda, ingeniera civil y especialista de la Empresa de Servicios Ingenieros de Matanzas, se refirió al preocupante estado constructivo de este importante paso vial y de los enlaces más

indispensables con el centro de la ciudad. Sostuvo que el paso del tiempo, la falta de un plan de mantenimiento periódico, el incremento de la intensidad del tránsito y el peso vehicular, conllevaron a un deterioro progresivo de esta estructura.

La reparación pudiera extenderse hasta unos nueve meses y consta de dos etapas. En un primer momento restituirán los arcos y extensores, y posteriormente se detendrán en las aceras,



FOTO DEL AUTOR

barandas, tablero y vigas principales, explicó la especialista.

El Sánchez Figueras fue el primer puente en construirse de hormigón armado en la provincia y también estuvo entre los primeros en el país.

Conocidos por disímiles nombres por la población de Matanzas, los puentes (han existido unos 28) son parte importante de la historia de esta provincia.